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H A R I A N

TAKTIK 
NURUL GHUFRON 

HINDARI 
SIDANG ETIK 

Gonjang-ganjing	di	 internal	Komisi	Pemberantasan	

Korupsi	 (	 KPK)	 	 masih	 berlanjut.	 	 Wakil	 Ketua	

Komisi	 Pemberantasan	 Korupsi	 (KPK)	 Nurul	

Ghufron	 	 kembali	 mengejutkan	 publik	 karena	 mengaku	

sengaja	mangkir	dari	panggilan	Dewan	Pengawas	(Dewas)	

komisi	anti-rasuah	tersebut.	Dia	tidak	menghadiri	sidang	

etik	 atas	 dirinya	 pada	 Kamis	 (2/5/2024).	 Ghufron	

mengatakan	absen	karena	saat	 ini	dia	sedang	menggugat	

Dewas	KPK	ke	PTUN	hingga	mengajukan	judicial	review	ke	

Mahkamah	 Agung	 (MA)	 menyangkut	 proses	 dugaan	

pelanggaran	 etik	 penyalahgunaan	 wewenang	 ke	 pejabat	

Kementerian	 Pertanian	 (Kementan).	 Keputusannya	

menggugat	itu	menurutnya	bukanlah	bentuk	perlawanan,	

melainkan	pembelaan.	Dewas	pun	 tampaknya	 tak	gentar	

dengan	 taktik	 Nurul	 Ghufron	 dan	 	 menjadwalkan	 ulang	

pemeriksaan	pada	14	Mei	2024	mendatang.

Baca	di	hal	11....

Menurutnya, apa yang dilakukannya 

secara prosedural diatur dalam 

Undang-Undang Nomor 5 Tahun 1986, 

dengan perubahannya termasuk 

dengan Undang-Undang 30 Tahun 

2 0 1 4  t e n t a n g  a d m i n i s t r a s i 

pemerintahan. “Laporannya tanggal 8 

Desember 2023 atas persitiwa 15 

Maret 2022. Harusnya 16 Maret 2023 

sudah kedaluwarsa,” ujarnya.Ghufron 

m e n g a t a k a n ,  d a l a m  P a s a l  2 3 

Peraturan Dewas KPK Nomor 4 Tahun 

2021 diatur tentang laporan dan/atau 

temuan atas dugaan terjadinya 

pelanggaran dinyatakan daluwarsa 

dalam waktu 1 tahun sejak terjadinya 

atau diketahuinya dugaan 

pelanggaran.

Ghufron menjelaskan, ia tengah 

mengajukan uji materi ( judicial 

review) Peraturan Dewas (Perdewas) 

KPK Nomor 3 dan 4 tahun 2021 ke MA 

supaya pasal yang mengatur terkait 

pemeriksaan sidang etik dalam 

Perdewas tersebut ditinjau kembali.  

Menurut dia, berdasarkan Pasal 55 

U n d a n g - U n d a n g  M a h k a m a h 

Konstitusi (MK), ketika suatu norma 

sedang diuji maka turunan norma 

tersebut juga ditunda. “Saya meminta 

penundaan karena memang 

saya sedang mengajukan 

g u g a t a n  t e r h a d a p 

ke a b s a h a n  fo r u m 

pemeriksaan sidang 

e t i k  d i m a k s u d ,” 

tutur Ghufron.

Ini  bermula ketika Dewas KPK 

menangani kasus laporan dugaan 

pelanggaran etik yang dilakukan 

mantan jaksa KPK inisial TI. Jaksa TI 

dilaporkan ke Dewas KPK atas dugaan 

memeras saksi sebesar Rp 3 miliar. 

Albertina Ho, selaku Anggota Dewas 

KPK kemudian menelusuri laporan 

t e r s e b u t .  D a l a m  m e n j a l a n k a n 

tugasnya, Albertina lalu berkoordinasi 

dengan Pusat Pelaporan dan Analisis 

Transaksi Keuangan (PPATK) untuk 

melihat riwayat transaksi jaksa TI. 

Namun langkah Albertina itu 

dinilai Ghufron sebagai 

t i n d a k a n  m e n y a l a h i 

wewenangnya. Ghufron 

p u n  m e l a p o r k a n 

Albertina ke Dewas KPK

MENGGUGAT DEWAN PENGAWAS KPK 

ATAU DEWAS KPK KE PTUN JAKARTA

JUDICIAL REVIEW KE 

MAHKAMAH AGUNG (MA)

MELAPORKAN  ALBERTINA HO 
KE DEWAS KPK

Goverment (Hal.2) 

Kasus DBD di RI 

Melonjak Hingga 209%,

Kemenkes Catat

 621 Kematian 

LANGKAH WAKIL KETUA KPK NURUL GHUFRON HADAPI DUGAAN PELANGGARAN ETIKA

Gadget	jurnalis	media	
memperlihatkan	Wakil	Ketua	
KPK	Nurul	Ghufron	saat	
memberikan	keterangan	bila	dia	
sengaja	tak	hadir	dalam	sidang	
etik	di	Dewas	KPK	dalam	kasus	
dugaan	penyalahgunaan	
wewenang,	di	Gedung	Merah	
Putih	KPK,	Jakarta,	Kamis	
(2/5/2024).	(Ant)
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Kasus DBD di RI Melonjak Hingga 209%,

Kemenkes Catat 621 Kematian 
JAKARTA	 - Kementerian Kesehatan 
(Kemrnkes) RI mencatat terdapat 621 
kematian akibat demam berdarah 
dengue (DBD) pada minggu ke-17 
tahun 2024. Sementara itu pada 
p e r i o d e  ya n g  s a m a  p a d a  2 0 2 3 
terdapat 209 kematian.

Dalam keterangan yang diterima 
Kamis (2/5/2024) dari Kepala Biro 
Komunikasi dan Pelayanan Publik 
Kementerian Kesehatan Siti Nadia 
Tarmizi, pada minggu ke-17 terdapat 
88.593 kasus DBD, sementara pada 
periode yang sama pada 2023 ada 
28.579 kasus.Bila dihitung, terjadi 
kenaikan hingga 209 persen atau tiga 
kali lipat.

Dia menyebut lima kabupaten dan 
kota dengan kasus tertinggi, yaitu Kota 
Bandung (3.468), Kabupaten Tangerang 
(2.540), dan Kota Bogor (1.944). "Kota 
Kendari 1.659 kasus, Kabupaten 
Bandung Barat 1.576 kasus," kata Siti.

S e m e n t a ra  i t u  u n t u k  a n gka 
ke m a t i a n ,  u j a r nya ,  K a b u p a t e n 
Bandung sebanyak 29 kematian, 
Kabupaten Jepara sebanyak 21 
kematian, Kota Bekasi 19 kematian.

"Kabupaten Subang 18 kematian, 
Kabupaten Kendal 17 kematian," kata 
dia.Sementara itu, katanya, pada 
minggu ke-16 tahun 2024 terdapat 
sebanyak 540 kematian dan 76.132 
kasus. 

Siti mengingatkan publik untuk 
melakukan langkah-langkah pen-
cegahan demam berdarah dengue, seperti 
pembersihan sarang nyamuk (PSN) 
serta menguras, menutup, dan mengubur 
(3M) tempat yang berisiko menjadi 
sarang perkembangbiakan nyamuk.

"Bila demam tiga hari tidak me-
nurun juga, segera ke RS/puskesmas, 
pastika. Lingkungan sekitar kita 
bersih," dia menambahkan.

Sementara itu, suhu yang lebih 
hangat di Indonesia diduga juga 
menjadi pemicu lonjakan kasus 
Demam Berdarah Dengue (DBD), yang 
ditularkan melalui mengatakan pola 
cuaca yang dipengaruhi fenomena El 
Nino membuat musim kemarau 
semakin panjang dan suhu semakin 
panas, sehingga mempercepat siklus 
hidup nyamuk pembawa demam 
berdarah.

Sebelumnya, Menteri Kesehatan RI 
Budi  Gunadi  Sadikin menyebut 
naiknya angka kasus demam berdarah 
dengue (DBD) secara signifikan juga 
dipicu fenomena El Nino. Krisis iklim 
membuat penyebaran nyamuk DBD 
lebih luas dan bertahan lebih lama.

"Climate change ini kan balik lagi, 
mengubah perilaku semua makhluk 
hidup salah satunya nyamuk. Nyamuk 
misalnya sekarang lagi banyak demam 
berdarah. Kita sudah tahu nih setiap 
kali ada El Nino, fenomena El Nino itu 
perubahan iklim itu, denguenya juga 
naik," sebutnya.

"Nah sekarang El Ninonya bisa jadi 
lebih sering, kalau lebih sering, 
denguenya juga jadi naik. Dampaknya 

dengan perubahan iklim, El Nino yang 
tadinya terjadi di daerah tropis 
mungkin bisa terjadi di daerah-daerah 
lain. DBD tadinya hanya terjadi di 
Brazil, Indonesia, atau negara Afrika 
mungkin nanti makin lama makin 
luas," tambahnya.

DPR	Minta	Warga	Aktif	Dilibatkan
Terpisah, Anggota Komisi IX DPR 

RI  Edy Wuryanto meminta  Ke-
menterian Kesehatan memperbanyak 
tenaga kesehatan masyarakat guna 
menggerakkan dan memandirikan 
masyarakat melakukan beragam 
upaya pencegahan penyebaran 
demam berdarah dengue (DBD).

 "Tidak semua urusan kesehatan 
itu selesai  dengan pemerintah. 
Indonesia ini termasuk lemah dalam 
hal ini. Dampaknya apa? Penyakit 
seperti DBD, HIV, atau stunting me-
rebak. Ini karena tidak ada pen-
dampingan dari tenaga kesehatan," 
kata Edy dalam keterangan yang 
diterima di Jakarta, Kamis.

 Pihak-pihak yang termasuk tenaga 
kesehatan masyarakat itu di antaranya 
adalah epidemiolog kesehatan, ento-
molog kesehatan, mikrobiolog ke-
sehatan, penyuluh kesehatan, admini-
strator kesehatan, dan sanitarian. 

Lebih lanjut, Edy menyampaikan 
kenaikan jumlah kasus DBD saat ini 
tidak dapat dilepaskan dari pe-
nurunan keterlibatan peran serta 
masyarakat. Pada tahun 1990-an, kata 
d i a  m e l a n j u t k a n ,  u p a y a  p e m -
berantasan DBD yang melibatkan 
publik begitu gencar, bahkan muncul 
gotong royong masyarakat dalam 
membersihkan lingkungan.

“Akhir-akhir ini, saya lihat PSN 
(pemberantasan sarang nyamuk) 
lemah tetapi justru mengandalkan 
vaksinasi atau wolbachia. Pelibatan 
masyarakat rendah,” ucapnya.

Sebelumnya, Anggota Komisi X 
DPR I Ketut Kariyasa mengatakan, 
penyakit DBD ini sebenarnya penyakit 
yang dari dulu sudah ada dan setiap 
musim tertentu, penderitanya cukup 
tinggi. Berbagai cara pun sudah 

dilakukan untuk mengatasi serangan 
penyakit yang disebabkan oleh nyamuk 
Aedes Aegypti ini. Mulai dari gerakan 3 
M (menguras, menutup dan mengubur), 
hingga upaya lebih ekstrem dengan 
fogging (pengasapan).

Namun, upaya ini tak kunjung 
mengatasi DBD. Sementara, kerugian 
yang diakibatkan DBD sudah sangat 
tinggi, mulai dari tingginya angkat 
kematian. Hingga periode April di 
tahun 2024 ini saja, tak kurang sudah 
400 jiwa yang meninggal dunia, hingga 
m e m b e n g k a k n y a  b i a y a  y a n g 
dikeluarkan Badan Penyelenggara 
Jaminan Sosial (BPJS) Kesehatan 
u n t u k  b i a y a  p e n g o b a t a n  d a n 
perawatan pasien DBD.

“Sampai sekarang kita masih 
dibikin kelimpungan oleh DBD ini. 
Tentu ini harus jadi pelajaran bagi kita 
untuk meredam penyakit DBD,” kata 
politisi PDI Perjuangan ini.

Sebenarnya, lanjut dia, saat ini 
sudah ada teknologi dan inovasi yang 
telah diterapkan banyak negara-negara 
dunia untuk meredam nyamuk penyebab 
DBD ini, yakni dengan teknologi 
nyamuk dengan bakteri wolbachia.

Adapun teknologi ini dengan 
menyuntikkan bakteri wolbachia ke 
nyamuk sebagai upaya menghambat 
perkembangan virus dengue di tubuh 
nyamuk aedes aegypti .  Artinya, 
k e m a m p u a n  n y a m u k  d e n g a n 
wolbachia dalam menularkan virus ke 
manusia akan berkurang.

“Bakteri yang disuntikkan ke 
nyamuk mengandung wolbachia ini 
nantinya berkembang biak dan 
membunuh virus DBD di alam. Nah, ini 
sudah diterapkan lebih dari 23 negara, 
seperti Brazil, Singapura, Australia 
d a n  s u d a h  p e r n a h  d i c o b a  d i 
Yogyakarta, dan hasilnya cukup efektif 
menurunkan sampai 37 persen DBD. 
I n i  y a n g  h a r u s  d i g e n j o t  o l e h 
Pemerintah dengan menerapkan pola 
teknologi nyamuk ber-wolbachia,” 
dorongnya.

Ketut menuturkan, teknologi 
nyamuk ber-wolbachia ini sudah 
mulai dilaksanakan, hanya saja 

cakupan wilayahnya masih sangat 
terbatas di lima kabupaten/kota, 
diantaranya, Kupang, Semarang, 
Jakarta Barat, Bandung, dan Bontang.

Hal ini mengingat dana yang 
dibutuhkan cukup besar lantaran lebih 
d a h u l u  h a r u s  m e m b a n g u n 
laboratorium dan pabrik untuk 
implementasi teknologi.

“Pemerintah juga memberikan 
pemahaman ke masyarakat bahwa 
teknologi wolbachia ini tidak mem-
buat nyamut varian baru karena infor-
masi yang keliru dari berbagai peng-
amat terkait teknologi ini. Harus ada 
keseriusan dan kekompakkan karena 
DBD ini sudah hampir segala cara 
dilakukan tapi kasusnya masih tinggi 
terus,” jelasnya. (wid,rlsst, ant/dya)

H A R I A N

Demam tinggi hingga 40derajat celsius.

Nyeri di belakang mata dan beberapa 

bagian tubuh, seperti sendi, otot, dan 

tulang.

Sakit kepala berat

Ruam di sebagian besar tubuh

Tubuh mudah memar

Mual atau muntah

Menteri	Agama	Yaqut	Cholil	Qoumas	dengan	Menteri	Haji	dan	Umroh	Kerajaan	Arab	Saudi	Tawfiq	bin	Fawzan	Al	Rabiah.

GEJALA DEMAM BERDARAH 

PADA ANAK:

Nyeri perut berat

Muntah secara terus menerus

Perdarahan dari hidung atau gusi

Keluar darah di urine, feses, atau muntah Anak

Napas sulit atau cepat

Lelah

Rewel atau gelisah

GEJALA SAAT ANAK ALAMI 

DEMAM BERDARAH BERAT

Memberantas sarang nyamuk, dengan 

menguras, menyikat, dan menutup 

tempat penampungan air.

Menanam tumbuhan pengusir nyamuk.
Memakaikan baju dengan lengan panjang, 

celana panjang, kaus kaki, hingga sepatu 

saat beraktivitas di luar rumah.

Menggunakan losion anti nyamuk.

Membatasi waktu bermain di luar anak. 

Hindari bermain di luar saat nyamuk 

sedang aktif, yaitu saat matahari terbit 

dan tenggelam.

PENCEGAHAN YANG BISA 

DILAKUKAN:

Seorang	petugas	melakukan	pengasapan	(fogging)	di	kawasan	permukiman,	Kelurahan	Grogol,	

Jakarta,	Kamis	(2/5/2024)	untuk	mencegah	DBD.(	ANT)



JAKARTA - Menteri Dalam Negeri 
(Mendagri) Tito Karnavian mengata-
kan, anggaran penyelenggaraan 
Pemilihan Kepala Daerah (Pilkada) 
2024 mencapai Rp 27 triliun. Total 
a n g ga ra n  te r s e b u t  m e r u p a ka n 
kebutuhan bagi Komisi Pemilihan 
Umum Daerah (KPUD) dan Badan 
Pengawas Pemilu (Bawaslu) daerah. 
Biaya tersebut seluruhnya akan 
ditanggung anggaran pendapatan dan 
belanja daerah (APBD).

"Total usulan semua, lebih kurang 
Rp 20 triliun lebih untuk jajaran KPUD. 
Untuk jajaran Bawaslu kurang lebih Rp 
6,3 triliun. Jadi totalnya lebih kurang 
hampir 27 triliun dari seluruh daerah. 
Untuk KPUD dan Bawaslu daerah," 
kata Tito di Kantor KPU RI, Jakarta 
Pusat, Kamis (2/5/2024). 

Selain keperluan biaya bagi 
penyelenggara, Tito menyebutkan 
adanya keperluan anggaran untuk 
aparat keamanan (TNI dan Polri). 
Namun, untuk berapa kepastian 
kebutuhan anggaran keamanan, 
Ke m e n d a g r i  b e l u m  m e l a ku ka n 
penghitungan. 

Tito mengatakan, Kemendagri 
mencatat ,  semua daerah sudah 
membuat naskah perjanjian hibah 
daerah (NPHD) untuk anggaran 
pilkada KPUD. Akan tetapi, untuk 
Bawaslu daerah, pelaksanaan NPHD 
baru 95 persen. 

Oleh karena itu, Tito menyatakan 
pihaknya sedang mengusahakan 
seluruh NPHD terealisasi 100 persen 
untuk Bawaslu daerah. "Saya tentunya 
menarget secepat mungkin. Bila perlu 

dalam bulan Mei, Juni sudah harus 
selesai karena teman-teman KPUD 
mereka memerlukan biaya untuk 
mengeksekusi program-programnya. 
Bawaslu juga demikian dan TNI Polri 
juga perlu melakukan persiapan-
persiapan," kata Tito. 

"Bisa di-deliver sebulan, dua bulan 
sebelumnya. Tidak cukup waktunya 
untuk pengadaan, segala macam, 
lelang dan sebagainya 
( j i k a  w a k t u n y a 
mendesak)," ucap dia. 

Tetap	27	November
Di sisi lain, tak ada 

percepatan jadwal 
p e n y e l e n g g a r a a n 
P i l k a d a  S e r e n t a k 
2024 dari November 
ke September.

"Kalau mengenai 
waktunya, saya kira 
tidak ada perubahan. 
Tetap 27 November," 
ujar Tito di Kantor 
K P U  R I ,  J a k a r t a , 
Kamis.Berdasarkan 
t a h a p a n  K P U , 
p e n y e l e n g g a r a a n 
P i l k a d a  S e r e n t a k 
2024 di jadwalkan 
p a d a  R a b u ,  2 7 
November 2024.

Dia menilai wacana percepatan 
Pilkada 2024 muncul agar kepala 
daerah yang terpilih nantinya tidak 
jauh dari pelantikan presiden 20 

Oktober 2024.
"Kalau dilaksanakan 27 November, 

risikonya nanti, kalau ada sengketa. 
Pengalaman kita selesainya 2 sampai 3 
bulan, artinya Februari pelantikan," 
jelasnya.

Menurut Tito, filosofi pelantikan 
serentak itu adanya harmonisasi dan 
sinkronisasi antara program pusat, 
provinsi ,  kabupaten/kota sama 

selama lima tahun. 
O l e h  k a r e n a  i t u , 
percepatan tersebut 
d i h a r a p k a n  a g a r 
jadwal pelantikannya 
tak berjauhan.

" P e r n a h  a d a 
w a c a n a  m u n c u l 
September, Desember 
selesai. Jadi, 1 Januari 
para kepala daerah 
baru sebagian besar 
sudah bisa dilantik," 
kata Tito.

Ke n d a t i  d e m i -
kian, setelah melihat 
dinamika yang ada, 
p e nye l e n g g a r a a n 
Pilkada 2024 tetap 
sesuai jadwal. Ia pun 
menegaskan belum 
ada revisi mengenai 
perubahan jadwal 
Pilkada 2024.

"Tidak ada peluang (pilkada maju). 
Saya sudah tegaskan bahwa pilkada 
t i d a k  b e r u b a h  t a n g g a l n y a  2 7 
November," tambahnya. (wid,rls, 
ist,ant/dya)

POLITICA
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H A R I A N

Biaya Pilkada 2024 Capai Rp 27 T, 
Semua Ditanggung APBD

Menteri	Dalam	Negeri,	Tito	Karnavian	menyerahkan	Data	Penduduk	Potensial	Pemilih	Pemilu	(DP4)	untuk	Pemilihan	Kepala	Daerah	(Pilkada)	serentak	2024	
kepada	Komisi	Pemilihan	Umum	(KPU)	Republik	Indonesia	di	Kantor	KPU	RI,	Jakarta,	Kamis	(2/5/2024).	(Ist)

JADWAL LENGKAP 

PILKADA 2024

27	Februari	-	
16	November	2024:	
Pemberitahuan dan 
pendaftaran pemantau 
pemilihan;

24	April	-
31	Mei	2024:	
Penyerahan daftar 
penduduk potensial 
pemilih;

5	Mei	-	
19	Agustus	2024: 
pemenuhan 
persyaratan dukungan 
calon perseorangan

24-26	Agustus	2024: 
pengumuman 
pendaftaran pasangan 
calon

27-29	Agustus	2024:	
pendaftaran pasangan 
calon

27	Agustus	-	
21	September	2024:	
penelitian persyaratan 
calon

22	September	2024:	
penetapan pasangan 
calon

25	September	-	
23	November	2024:	
pelaksanaan kampanye

27	November	2024:	
pelaksanaan 
pemungutan suara

27	November	-	
16	Desember	2024:	
penghitungan suara 
dan rekapitulasi hasil 
penghitungan.

Total	usulan	semua,	
lebih	kurang	Rp	20	
triliun	lebih	untuk	
jajaran	KPUD.	Untuk	

jajaran	Bawaslu	kurang	
lebih	Rp	6,3	triliun.	Jadi	
totalnya	lebih	kurang	
hampir	27	triliun	dari	
seluruh	daerah.	Untuk	
KPUD	dan	Bawaslu	

daerah,"

Tito Karnavian 
mendagri

“
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JAKARTA - Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) menyita sejumlah 
barang bukti dari penggeledahan di 
ruang kerja Sekretaris Jenderal DPR RI 
Indra Iskandar dan 4 lokasi lainnya. 
KPK menemukan dokumen peng-
adaan hingga bukti transfer uang.

" D a l a m  p e n g g e l e d a h a n  i t u 
ditemukan dokumen, kedua terkait 
transfer keuangan," kata juru bicara 
KPK Ali Fikri, di kantornya, Jakarta, 
Kamis, (2/5/2024).

Ali menjelaskan dokumen yang 
disita adalah dokumen pengadaan di 
rumah dinas DPR RI. Dokumen itu 
diambil penyidik karena diduga telah 
terjadi tindakan melanggar hukum 
dalam proyek tersebut, yaitu korupsi 
yang merugikan keuangan negara.

"Ada dugaan melawan hukum, 
ketika pengadaannya kami nilai dari 
hasil penyidikan, misalnya formalitas 
untuk penentuan (pemenang), atau 
pelaksanaannya," kata dia.

Ali menjelaskan dokumen transfer 
k e u a n g a n  j u g a  d i s i t a  u n t u k 
membuktikan adanya unsur kerugian 
negara. Dia mengatakan penyidik 
butuh mengetahui ke mana saja 
anggaran proyek yang dilakukan 
secara melawan hukum itu mengalir.

"Itu masih kami telusuri dari hasil 
penggeledahan kemarin," katanya.

Ali mengatakan KPK pasti akan 
memanggil pihak-pihak yang telah 
ditetapkan menjadi tersangka kasus 
ini. Pemanggilan akan dilakukan 
ketika penyidik menilai bukti yang 
ditemukan sudah mencukupi. Salah 
satu yang ditunggu KPK adalah hasil 
penghitungan kerugian negara di 
kasus ini.

“Penyidik akan memanggil para 
te r s a n gka nya  u n t u k  h a d i r  d a n 
dilakukan proses selanjutnya," kata 
dia.

KPK juga te lah menetapkan 
sejumlah tersangka berkaitan dengan 
perkara dugaan korupsi barang di 
rumah dinas DPR RI. Juru bicara KPK 
Ali Fikri mengatakan penetapan 
tersangka didasarkan pada temuan 
alat bukti selama penyidikan. 

Di sisi lain, meski telah me-
netapkan tersangka Ali mengatakan 
KPK belum dapat mengumumkan ke 
publik  lantaran masih menunggu 
cukupnya proses penyidikan yang 
tengah dilakukan lembaga antirasuah. 
Ia  memastikan KPK sudah me-
ngantongi cukup bukti sebelum 
menetapkan nama-nama tersangka. 

"Pasti kami panggil para tersangka 
dan juga dilakukan penyelesaian 
proses-proses berikutnya pada proses 
penyidikan, baik itu penahanan atau 
yang lainnya sesuai dengan kebutuhan 
dari tim penyidik KPK," katanya.

S e b e l u m n y a ,  K P K  t e l a h 
menggeledah 5 lokasi pada 29-30 
April 2024. Lokasi yang digeledah di 
antaranya ruang kerja Sekjen DPR 
Indra Iskandar dan 4 rumah di wilayah 
Jakarta, yaitu Bintaro, Gatot Subroto, 
Tebet dan Kemayoran.

R u m a h - r u m a h  t e r s e b u t 
m e r u p a k a n  m i l i k  p i h a k  y a n g 
ditetapkan menjadi tersangka di kasus 
tindak pidana korupsi pengadaan 
kelengkapan rumah jabatan DPR. 
Sudah ada tersangka dalam perkara 
ini, namun belum diumumkan oleh 
KPK. Adapun jumlah kerugian negara 
dalam perkara ini ditaksir mencapai 

miliaran Rupiah.
Dalam perkara ini, KPK sudah 

m e m a n g g i l  s e j u m l a h  s a k s i  d i 
antaranya Indra Iskandar pada 31 Mei 
2023. Seusai pemeriksaan, Indra tidak 
m e m b e r i  p e n j e l a s a n  k e t i k a 
dikonfirmasi awak media mengenai 
kehadirannya di kantor lembaga 
antirasuah tersebut. KPK juga telah 
mencegah 7 orang ke luar negeri.

BURT	Hormati	Proses	Hukum	
Terpisah, Ketua Badan Urusan 

Rumah Tangga (BURT) DPR Agung 
Budi Santoso mengatakan, proses 
hukum yang dilakukan oleh penyidik 
Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) 
harus dihormati. Agung merespons 
KPK yang menggeledah ruang kerja 
Sekjen DPR Indra Iskandar. "Apa yang 
dilaksanakan penyidik KPK di Gedung 
Setjen DPR adalah bagian dari proses 
hukum yang tentu harus kita hormati 
b e r s a m a ,"  u j a r  A g u n g ,  K a m i s 
(2/5/2024). 

"Kita bersama tentu mendukung 
kinerja aparat, dan semoga penyidik 
KPK dapat bekerja sebaik-baiknya dan 
kasus hukum yang terjadi bisa segera 
dapat terselesaikan," kata dia. 

Hanya saja, Agung mengingatkan 
bahwa asas praduga tak bersalah tetap 
harus diterapkan bagi pihak yang 
sedang menjalani proses hukum di 
KPK. Dia berharap, seluruh proses 
berjalan lancar sesuai prosedur. "Dan 
kami berharap rangkaian proses 
pengumpulan bukti yang berlangsung 
di Gedung Setjen tidak mengganggu 
aktivitas kerja pegawai dan aktivitas 
pelayanan Kesetjenan dapat tetap 
berjalan," kata Agung.

Geledah Ruang Sekjen, KPK Temukan 

Dokumen 'Misterius' 

S e b e l u m n y a , K P K  t e l a h 
menetapkan Sekjen  DPR Indra 
I s k a n d a r  d a n  K e p a l a  B a g i a n 
Pengelolaan Rumah Jabatan DPR Hiphi 
Hidupati sebagai tersangka dalam 
kasus dugaan korupsi pengadaan 
perlengkapan rumah dinas DPR. 
(wid,ant,rls/dya)

H A R I A N

Penyidik	KPK	membawa	barang	sitaan	usai	melakukan	penggeledahan	di	Gedung	Sekretariat	Jenderal	(Setjen)	DPR-RI,	Kompleks	Parlemen,	Jakarta,	Selasa	(30/4/2024).(Ist)

FAKTA-FAKTA
KASUS KORUPSI 
YANG MENYERET 
SEKJEN DPR, 
INDRA ISKANDAR

Dugaan Korupsi Rumah Jabatan Anggota DPR RI

1.	Dicegah	ke	Luar	Negeri
Setidaknya ada tujuh orang yang diminta 
KPK untuk dicegah ke luar negeri. Ketujuh 
orang itu,  yakni Sekjen DPR Indra 
Iskandar; Kepala Bagian Pengelolaan 
Rumjab DPR Hiphi Hidupati; Dirut PT 
Daya Indah Dinamika Tanti Nugroho; 
Direktur PT Dwitunggal Bangun Persada, 
Juanda Hasurungan Sidabutar. Lalu 
Direktur Operasional PT Avantgarde 
Production, Kibun Roni; Project Manager 
PT Integra Indocabinet, Andrias Catur 
Prasetya; dan dari pihak swasta Edwin 
Budiman.

2.	Dugaan	Mark	Up
KPK menjelaskan, proyek yang diduga 
dikorupsi  a da la h  penga da a n per-
lengkapan rumah dinas anggota DPR, yang 
berlokasi di kawasan Kalibata dan 
Ulujami, Jakarta Selatan. Adapun nilai 
proyek pengadaan barang tersebut 
ditaksir mencapai Rp120 miliar. Wakil 
Ketua KPK Alexander Marwata menyampai- 
kan, adanya dugaan mark up dalam 
pengadaan ini. Kasus seperti ini menurut 
dia sering terjadi dalam kasus korupsi 
pengadaan barang dan jasa.“Ini kan proses 
pengadaan barang dan jasa. Umumnya 
pengadaan barang dan jasa ketika terjadi 
kemahalan harga,” imbuh dia.

3.	gedung	Setjwn	Digeledah
Gedung Sekretariat Jenderal (Setjen) 
Dewan Perwakilan Rakyat (DPR) RI dijaga 
ketat oleh aparat kepolisian, usai di-
geledah penyidik Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) pada Selasa (30/4/2024). 
Setidaknya, terdapat tiga koper yang di-
bawa penyidik KPK. Dua koper berwarna 
merah dan satu lagi berwarna hitam.
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BANYUWANGI-Unit Pelaksana Teknis 
(UPT) Pelabuhan Perikanan Pantai 
(PP) Muncar, Provinsi Jawa Timur 
(Jatim) menggelar sosialisasi retribusi 
sewa lahan dan bangunan di wilayah 
pelabuhan, Selasa (5/3/2024).

Retribusi itu terangkum dalam 
Peraturan Daerah Provinsi Jawa Timur 
nomor 8 tahun 2023 tentang Pajak 
Daerah dan Retribusi Daerah. 

Kepala UPT Pelabuhan Perikanan 
Pantai Muncar, Salim, SPi mengatakan 
sosial isasi  kali  ini  tak sekadar 
memeberi arahan tapi diharapkan 

juga menjadi ruang diskusi antara 
p e n g g u n a  j a s a  p e l a b u h a n  d a n 
pemerintah terkait.

"Ini  penting kita sampaikan 
kepada masyarakat karena retribusi 
jasa usaha yang dimaksud seperti 
sewa lahan atau sebagainya itu sudah 
diatur oleh Perda tersebut," ujar 
Kepala UPT PPP Muncar ini.

Kegiatan sosialisasi dihadiri 
narasumber Eko Masquidi,  dari 
Bappenda Provinsi Jawa Timur, Danla 
Muncar. Peserta sosialisasi sendiri  
sebanyak 40 orang pengguna jasa 

pelabuhan. 
Tujuan sosialisasi retribusi sewa 

lahan dan bangunan di wilayah 
pelabuhan perikanan pantai ini untuk 
m e n i n g k a t k a n  p e m a h a m a n 
masyarakat tentang retribusi sewa 
lahan dan bangunan di wilayah UPT 
PPP Muncar.

"Serta mendorong kepatuhan 
m a s y a r a k a t  d a l a m  m e m b a y a r 
retribusi sewa lahan dan bangunan 
dan meningkatkan pendapatan daerah 
dari sektor retribusi sewa lahan dan 
bangunan," tukasnya.

UPT PPP Muncar Gelar Sosialisasi Retribusi 
Sewa Lahan-Bangunan di Wilayah Pelabuhan

D a l a m  p e n j e l a s a n  m a t e r i 
narasumber, dasar hukum retribusi 
sewa lahan dan bangunan di pelabuhan 
adalah, ada UU nomor 1 tahun 2022 
tentang hubungan keuangan, pusat, 
dan daerah, PP nomor 35 tahun 2023 
tentang ketentuan umum pajak dan 
retribusi daerah.

Selanjutnya, Perda Provinsi Jawa 
Timur nomor 8 tahun 2023 tentang 
Pajak dan Retribusi Daerah,

Pergub nomor 24 tahun 2022 
tentang perubahan Pergub nomor 34 
tahun 2012 tentang Juklak Perda 
nomor 1 tahun 2012.

“Alur  pemungutan retr ibusi 
dilakukan pendataan dan pendaftaran, 
penetapan, pembayaran, penyetoran, 
penagihan, dan pelaporan. Jadi tarif 
retribusi ditinjau kembali 3 tahun 
sekali.  Peninjauan tarif retribusi 
indeks harga dan perkembangan 
e ko n o m i  t a n p a  m e l a ku ka n  p e -
nambahan objek retribusi. 

"Hal ini mendukung kemudahan 
berinvestasi, dan gubernur dapat 
memberikan insentif fisikal kepada 
pelaku usaha,” ujar Eko Masquidi.

S o s i a l i s a s i  s e wa  l a h a n  d a n 
bangunan di pelabuhan PPP Muncar 
diakhiri  dengan diskusi  terkait 
mekanisme perhitungan kontrak dan 
pemberlakuan Perda Provinsi Jawa 
Timur nomor 8 tahun 2023 tentang 
Pajak dan Retribusi Daerah. 

" H a ra p a n  s e t e l a h  d i a d a k a n 
kegiatan sosialisasi ini pengguna jasa 
dapat memahami dan patuh terhadap 
perubahan peraturan daerah yang 
berlaku sehingga dapat menunjang 
PAD UPT PPP Muncar," pungkasnya. 
(ADV)

H A R I A N

Kegiatan	sosialisasi	retribusi	sewa	lahan	dan	bangunan	di	wilayah	pelabuhan	digelar	Unit	Pelaksana	Teknis	(UPT)	Pelabuhan	Perikanan	Pantai	(PP)	Muncar,	Provinsi	Jawa	Timur	(Jatim),	Selasa	(5/3/2024).

JAKARTA	- Badan Pusat Statistik (BPS) 
mencatat harga beras di Indonesia 
akhirnya mengalami penurunan pada 
April 2024. Penurunan beras terjadi di 
28 provinsi dan memberikan andil 
deflasi hingga 0,12% selama bulan 
April ini. Sayangnya, ada 8 provinsi 
yang harga berasnya tak turun-turun

"Setelah mengalami inflasi 8 bulan 
berturut-turut sejak Agustus 2023, 
beras alami deflasi pada April 2024," 
kata Plt Kepala BPS Amalia Adininggar 
Widyasanti dalam konferensi pers di 
k a n t o r n y a ,  J a k a r t a ,  K a m i s , 
(2/5/2024).

Amalia mengatakan turunnya 
harga beras itu salah satunya dipicu 
oleh dimulainya panen raya di 
Indonesia. Meski demikian, BPS juga 
mencatat bahwa harga beras masih 
mengalami inflasi di 8 provinsi 
lainnya. Provinsi itu adalah Papua 
Barat  Daya,  Kalimantan Timur, 
Kalimantan Tengah, Kepulauan Riau, 

Provinsi Riau, Papua Barat, Papua dan 
Maluku Utara.

Amalia mengatakan kenaikan 
harga beras di sejumlah provinsi itu 
dipicu oleh pola konsumsi beras yang 
bervariasi antara wilayah. Selain itu 
ada pula pola tanam dan panen padi 
yang juga bervariasi.

"Ini yang menyebabkan perbedaan 
struktur permintaan dan suplai beras 
antar wilayah. Meskipun secara 
nasional terjadi panen raya, tapi tidak 
semua wilayah mengalami penurunan 
beras," ucap dia.

Amalia melanjutkan BPS juga 
mencatat terdapat preferensi di 
sejumlah wilayah yang lebih suka 
dengan merek-merek beras lokal. 
Misalnya suku Minang yang tinggal di 
wilayah Riau dan sekitarnya lebih 
menyukai varietas beras Solok.

Selain itu, penduduk Kalimantan 
juga lebih memilih mengkonsumsi 

varietas beras lokal mereka. "Pola 
konsumsi ini cenderung inelastis, 
yaitu pasokan dari luar wilayah di 
masa panen seperti sekarang, tidak 
serta merta mampu menekan harga 
beras lokal," kata dia.

"Terlebih jika sisi produksi beras 
lokal belum meningkat sehingga jika 
terjadi permintaan terhadap beras 
lokal masih tinggi dan kecenderungan 
preferensi beras lokal itu tidak 
otomatis dapat diganti dari beras luar 
wilayah, sehingga beras lokal bisa saja 
tetap tinggi meskipun secara nasional 
kita masuk panen raya," sebut dia.

Dalam laporan terbaru dari BPS, 
harga gabah kering panen (GKP) 
tercatat turun sebesar 15,58 persen 
secara mtm, tapi naik 5,29 persen 
secara yoy. Di samping itu, harga gabah 
kering giling (GKG) turun sebesar 
14,32 persen secara mtm, tapi naik 
13,96 persen secara yoy.

Penurunan harga beras secara 

Kala Harga Beras Mulai Landai, BPS Akui 
Ada 8 Provinsi yang Malah Sulit Turun

bulanan tersebut terjadi di tingkat 
grosir dan eceran. Harga beras di 
penggilingan pada April 2024 turun 
sebesar 8,04 persen secara mtm. 
Namun, secara yoy naik 15,31 persen. 
Harga beras grosir pada April 2024 
turun 4,77 persen secara MTM, tapi 
naik 14,07 persen secara yoy.

Harga beras eceran pada April 
2024 turun 2,72 persen secara mtm, 
tapi naik sebesar 15,90 persen secara 
yoy.

Di kesempatan terpisah, Menteri 
Perdagangan, Zulkifli Hasan, justru 
menyebut kenaikan harga komoditas 
pangan akhir-akhir ini disebabkan 
karena petani dan peternak masih 
libur Idulfitri 2024.

"Memang lebaran ya, ini kan baru 
ramai. Lebaran, kan, enggak ada yang 
dagang. Jualannya liburan, petani juga 
liburan dulu," kata Zulkifli  saat 
mengunjungi Pasar Palmerah, Jakarta, 
Selasa (30/4/2024).( wid,rls,ant/dya)
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MALANG - Pembongkaran bangunan 
bekas Pasar Pagi Stadion Brantas, Kota 
Batu, telah mencapai sekitar 50 
persen. Pemerintah Kota (Pemkot) 
Batu menargetkan dua bulan ke depan 
sudah kembali ke fungsi awal yaitu 
sebagai stadion. 

Sementara itu, Pasar Induk Among 
Tani disiapkan untuk menjadi pusat 
yang akan menampung pedagang dari 

pasar relokasi tersebut. Sehingga 
direncanakan operasionalnya menjadi  
24 jam. 

Pj Wali Kota Batu, Aries Agung 
Paewai mengatakan, rencana relokasi 
ini akan melibatkan lebih dari 1.000 
pedagang dan diharapkan berjalan 
lancar untuk mendukung aktivitas 
ekonomi Kota Batu.

"Kemarin sudah melihat langsung 

mulai pukul 22.00 hingga 07.00 WIB, 
untuk menghindari benturan aktivitas 
dengan pasar induk pada siang hari.

" J i k a  a d a  p e d a g a n g  y a n g  
melanggar aturan, kami tidak akan 
segan-segan memberikan sanksi. 
Tujuan utamanya adalah menjaga 
ketertiban dan kenyamanan bersama," 
tegasnya.

S e m e n t a r a  i t u ,  K e p a l a  
Diskoperindag Kota Batu, Aries 
Setiawan, memastikan kesiapan 
operasional ini. Menurutnya, Pemkot 
Batu akan menyediakan kelistrikan 
dan parkir khusus bagi pedagang 
dengan tarif harian Rp2.000. 

Untuk keperluan lainnya yakni 
meja yang digunakan oleh pedagang, 
sambung Arie, merupakan meja lipat 
dengan lebar 1 meter dan panjang 1,8 
meter. Biaya pembuatan meja juga 
diakuinya akan ditanggung oleh 
pedagang melalui negosiasi dengan 
harga Rp1,2 juta per meja.

“Dengan penataan yang efisien dan 
sistematis, Pasar Induk Among Tani 
diharapkan mampu menampung 
seluruh pedagang yang direlokasi dan 
memberikan kenyamanan kepada 
p e d a g a n g  s e r t a  p e n g u n j u n g ,"  
tukasnya. (Santi/Dya)

p r o s e s  p e m b o n g k a r a n  p a s a r  
sementara yang diperkirakan lebih 
cepat dari perkiraan. Fokusnya adalah 
segera tuntas dan bersih dari sampah 
m a u p u n  s i s a  b a n g u n a n  n o n -
permanen,” ujar Pj Aries, Kamis 
(2/5/2024). 

D i k e t a h u i ,  l u a s  a r e a  ya n g  
dibongkar mencakup sekitar 4.544 
meter persegi, dengan kontrak lelang 
p e m b o n g k a r a n  s e n i l a i  
Rp159.580.000. Pemkot Batu sendiri 
telah memulai proses pembongkaran 
kios pasar pagi di luar Stadion Brantas 
pada pertengahan April 2024 lalu. 

Lebih lanjut, pedagang yang 
terdampak oleh pembongkaran 
tersebut akan dipindahkan ke Pasar 
Induk Among Tani. Rencana relokasi 
ini akan dimulai pada 6 Mei 2024, 
dengan total 1.034 pedagang yang 
bakal direlokasi .  Mereka akan 
ditempatkan sesuai zonasi, seperti 
area pangan basah, pangan kering, siap 
saji, dan non-pangan.

"Pemerintah Kota Batu telah 
menyiapkan tempat relokasi di Pasar 
Induk Among Tani. Pedagang akan 
ditempatkan sesuai zonasi dengan 
ukuran los 1 x 2 meter," jelas Aries. 

Sementara untuk jam operasional 
pedagang yang direlokasi akan diatur 

Terima Relokasi Pasar Pagi Stadion Brantas,

 Among Tani Bakal Beroperasi 24 Jam

MALANG   -  Pemerintah Kota 
(Pemkot) Malang menghadapi realitas 
bila ribuan pendidiknya masih 
berstatus non Aparatur Sipil Negara 
(ASN) di peringatan Hari Pendidikan 
Nasional (Hardiknas) 2023. Kepala 
Dinas Pendidikan dan Kebudayaan 
(Disdikbud) Kota Malang, Suwarjana 
mengonfirmasi, ada sekitar 1.300 
Guru Tidak Tetap dan Pegawai Tidak 
Tetap (GTT-PTT) di wilayahnya.

S u w a r j a n a  m e n y a t a k a n  
harapannya, agar para GTT-PTT ini 
dapat diangkat menjadi Pegawai 
Pemerintah dengan Perjanjian Kerja 
(PPPK) pada tahun 2024 ini, sehingga 
para tenaga pendidik ini mampu 
mendapatkan kepastian dan hak-hak 
yang lebih baik sebagai tenaga 
pendidik.

"GTT-PTT di kami ada sekitar 
1.200 sekian, ya hampir 1.300 an yang 
belum terangkat, sehingga statusnya 
masih non-ASN. Mudah-mudahan, 
harapannya mereka ini bisa diangkat 
menjadi Pegawai Pemerintah dengan 
Perjanjian Kerja (PPPK) di tahun ini," 
ujar Suwarjana, ditemui usai Upacara 
Peringatan Hardiknas di Balai Kota 
Malang, Kamis (2/5/2024). 

Lebih  lanjut ,  dengan tema 
Hardiknas 2024 "Bergerak Bersama, 
L a n j u t k a n  M e r d e k a  B e l a j a r "  
S uwa r j a n a  m e nye b u t ,  h a l  i n i  

mencerminkan semangat untuk 
meningkatkan kualitas pendidikan 
secara kolektif, termasuk dalam hal 
kesejahteraan para guru, khususnya 
GTT -PTT. 

Menurutnya, Pemkot Malang akan 
berupaya untuk meningkatkan status 
para guru non-ASN dalam menjadi 
PPPK, sejalan dengan semangat 
Merdeka Belajar yang mendorong 
inovasi dan kemandirian dalam 
pendidikan.

Di sisi lain, dalam kesempatannya 
ini Suwarjana juga menyebutkan di 
tahun 2024 ini, akan ada rencana 
perbaikan sekitar 30-40 sekolah, 

k h u s u s n y a  s t a t u s  G T T - P T T  
diharapkan dapat diatasi pada tahun 
2024 ini. Ia mengakui, masih ada 
beberapa pekerjaan rumah (PR) yang 
perlu diselesaikan, namun ia optimis 
bahwa sebagian besar isu telah 
mendapatkan perhatian yang cukup. 

"Memang ada saja PR-nya, tapi 
saya rasa sudah cukup semua. Cuma 
memang kita harus perjuangkan 
status GTT/PTT di tahun 2024 ini, 
semoga saja segera terwujud," ujarnya. 

Di sisi lain, anggota Komisi D DPRD 
Kota Malang, Ahmad Fuad Rahman 
menambahkan, meskipun insentif 
guru di Kota Malang saat ini sudah 
dianggap layak, namun apresiasi yang 
diberikan belum maksimal. "Insentif 
guru sejauh ini ya kalau menurut kami 
sih sudah layak, tapi karena Kota 
Malang terkenal dengan sebutan Kota 
P e n d i d i k a n ,  s e h a r u s n y a  b i s a  
memberikan apresiasi yang lebih 
maksimal," ujar Fuad. 

Dalam pandangannya, kualitas 
pendidikan dapat ditingkatkan 
melalui kesejahteraan guru yang lebih 
baik. Untuk itu, menurutnya Komisi D 
DPRD Kota Malang juga mendorong 
upaya peningkatan kesejahteraan 
guru sebagai salah satu cara untuk 
memastikan para pendidik merasa 
dihargai dan dapat menjalankan tugas 
mereka dengan lebih baik.(Santi/Dya)

mencakup sekolah negeri dan swasta 
di tingkat SD, SMP, dan TK di Kota 
M a l a n g .  M e n u r u t n y a ,  p r o y e k  
perbaikan ini diharapkan dapat 
terealisasi pada bulan ini, bertepatan 
dengan momen perayaan Hardiknas. 

"Kalau untuk sekolah swasta, kami 
mohon maaf, memang hati-hati untuk 
merehab karena ada beberapa alasan. 
Salah satunya kami harus melihat 
status tanahnya, itu harus jelas bahwa 
status tanahnya milik yayasan," 
jelasnya. 

Terpisah, Penjabat (Pj) Wali Kota 
Malang, Wahyu Hidayat menyatakan, 
keluhan terkait kesejahteraan guru, 

Pemkot Malang Masih Miliki 1.300 Guru Berstatus Non-ASN

H A R I A N

Pj	Wali	Kota	Batu,	Aries	Agung	Paewai,	saat	meninjau	pembongkaran	bekas	bangunan	
Pasar	pagi	di	Stadion	Brantas	Kota	Batu.	(Dok.	Prokopim	Kota	Batu)

Ilustrasi	Pegawai	di	lingkungan	Pemerintah	Kota	(Pemkot)	Malang	saat	melaksanakan	
Apel	Pagi	di	Balai	Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday)
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BILLIE	EILISH, ikon musik global yang 
penuh prestasi, telah mengguncang 
industri dengan pengumuman tur 
dunia epiknya yang meliputi 81 
konser, yang akan dimulai pada akhir 
tahun ini.

Dengan penjelajahannya yang 
melintasi Amerika Utara, Australia, 
dan Eropa, Billie berjanji untuk 
memberikan pengalaman konser yang 
luar biasa kepada para penggemar di 
seluruh penjuru dunia.

Selain itu, Eilish juga menunjukkan 
komitmennya terhadap keberlanjutan 
lingkungan. Dia bermitra dengan 
sebuah kelompok lingkungan untuk 
memastikan bahwa tur ini berjalan 
dengan dampak lingkungan yang 
minimal.

Tur yang dinamai sesuai dengan 
album baru yang dinantikan, Hit Me 
Hard And Soft, akan membuka 
penjualan tiket pada tanggal 3 Mei 
mendatang.

Perjalanan musik Billie Eilish akan 
dimulai di Kanada pada tanggal 29 
September, membawa auranya ke 
panggung Amerika Serikat pada bulan 
Oktober.

Billie Eilish berencana untuk 
memulai tur dunia di Australia pada 
bulan Februari, dengan rencana 
berlanjut ke Eropa pada bulan April 
berikutnya.

Dalam jadwal tur tersebut ,  
penyanyi yang memenangkan Oscar 
ini telah menetapkan 12 pertunjukan 
di Inggris, termasuk dua di Glasgow, 
enam di London, dan empat di 
Manchester.

Selain kegiatan bermusiknya, Billie 
juga dikenal sebagai seorang advokat 
lingkungan yang gigih. Dia bertekad 
untuk membuat tur terakhirnya pada 
tahun 2022 menjadi "iklim positif", 
dengan komitmen untuk mengurangi 
dampak lingkungan yang dihasilkan 
selama tur tersebut.

Untuk mencapai tujuan ini, Billie 
bermitra dengan Reverb, sebuah 
organisasi  nirlaba yang mem-
promosikan keberlanjutan di industri 
musik.

Mereka akan bekerja sama lagi 
d a l a m  t u r  i n i  d e n g a n  
mengimplementasikan inisiatif-
i n i s i a t i f  s e p e r t i  p e n g u ra n ga n  
penggunaan plastik sekali pakai, 
menawarkan opsi makanan nabati, 
dan mendonasikan sebagian dari 
keuntungan untuk mendukung 
proyek-proyek iklim.

Dalam persiapan untuk perilisan 
album barunya, "Hit Me Hard And 
Soft," yang dijadwalkan akan dirilis 

memiliki saudara laki-laki, 
Finneas O'Connell yang juga 
seorang penyanyi dan 
penulis lagu.

Eilish lahir dari 
keluarga yang dekat 
dengan dunia hiburan. 
A y a h n y a  p e r n a h  
menggarap drama 
seperti  The West 
Wing, Iron Man, dan 
Baskets. Tidak jauh 
b e r b e d a  d e n g a n  
saudara laki-lakinya 
yang menjadi bagian 
dalam serial Glee dan 
b e b e r a p a  f i l m  
( S u m b e r :  B B C /  
Penerjemah: Aria (mk)

pada tanggal 17 Mei, Billie juga 
mengumumkan rencananya untuk 
membatasi dampak lingkungan dari 
produksi salinan fisik album tersebut.

Dalam sebuah wawancara baru-
baru ini, Billie Eilish berbicara kepada 
Billboard tentang upayanya untuk 
mengurangi pemborosan dalam 
semua aspek musiknya. Menurutnya, 
dia dan timnya berusaha sebaik 
mungkin untuk meminimalisir polusi 
lingkungan yang dihasilkan dari 
karya-karyanya.

Hal ini termasuk membuat salinan 
piringan hitam dari bahan daur ulang, 
dengan kemasan dan selongsong 
album yang juga terbuat dari bahan 
daur ulang juga.

"Saya tumbuh dengan orang tua 
yang selalu memberi saya informasi 
yang baik dan sangat sadar akan 
dampak setiap pilihan dan tindakan 
k i t a ,"  k a t a n y a ,  m e n e k a n k a n  
p e n t i n g n y a  k e s a d a r a n  a k a n  
konsekuensi dari tindakan kita. 
Baginya, hal ini merupakan nilai yang 
dipegang teguh dan melekat dalam 
dirinya.

Billie juga menegaskan bahwa 
tidak ada ruang bagi pengabaian 
t e r h a d a p  p e n g e t a h u a n  y a n g  
d i m i l i k i n y a  t e n t a n g  d a m p a k  
lingkungan.

Bagi dia, menjalankan bisnis dan 
karier tidak berarti mengabaikan 
tanggung jawab atas dampak yang 
dihasilkan dari tindakan-tindakan 
tersebut. Ini adalah bagian dari cara 
dia dibesarkan dan cara dia memilih 
menjalani hidupnya.

Penyanyi ini telah mengumumkan 
bahwa ia tidak akan merilis single 
apapun terlebih dahulu, dengan 
mengatakan bahwa ia ingin para 
penggemar mendengarkan album ini 
"sekaligus".

Pengumuman tur ini muncul 
b e b e r a p a  h a r i  s e t e l a h  B i l l i e  
mengungkapkan bahwa ia mengikuti 
j e j a k  L a d y  G a g a  d a n  t e l a h  
ditambahkan ke dalam line-up 
Fortnite Festival, yaitu permainan 
berbasis ritme dalam game tembak-
tembakan online yang populer.

Profil
Penyanyi sekaligus penulis lagu 

asal Amerika, Billie Eilish Pirate Baird 
O'Connell atau yang dikenal dengan 
nama panggung Billie Eilish lahir pada 
18 Desember 2001, di Los Angeles, 
California.

Putri dari pasangan Patrick 
O'Connell dan Maggie Baird ini 

H A R I A N

BILLIE EILISH TUR ALBUM BARU 

'HIT ME HARD AND SOFT’
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“Pastikan untuk saling peduli sesama jamaah untuk melaporkan kondisi kesehatan. Prinsip 

utama lebih baik mencegah daripada mengobati. Jangan terpisah dari rombongan, dan tidak 

malu bertanya,” 

dr. Ngabila Salama 

PRAKTISI Kesehatan Masyarakat dr. 
Ngabila Salama menyebut ada lima 
risiko kesehatan yang sering terjadi 
pada jamaah saat mengikuti kegiatan 
ibadah haji di Arab Saudi.

“Ibadah haji merupakan salah satu 
j e n i s  i b a d a h  ya n g  9 0  p e r s e n  
kegiatannya (menggunakan) fisik. Tak 
terasa, sebentar lagi kloter pertama 
akan diberangkatkan pada 12 Mei 
menuju Madinah. Jamaah akan masuk 
Asrama Haji Pondok Gede untuk 
memastikan kesehatan tahap akhir 
pada 11 Mei,” kata Ngabila.

Ngabila menuturkan selama 
mengikuti ibadah haji, kesehatan dan 
kebugaran jamaah menjadi hal utama 
yang patut dijaga serta dipertahankan. 
Berada di negara yang memiliki 
kondisi cuaca dan iklim yang berbeda 
dapat meningkatkan risiko kesehatan 
jadi terganggu.

Menurut dia, ada lima risiko 
kesehatan yang sering ditemukan 
pada jamaah haji yakni kelelahan 
akibat tidak terbiasa bergerak dalam 
waktu yang cukup lama dan terkena 
heat stroke (serangan panas) yakni 
kondisi di mana tubuh tak lagi bisa 
mengontrol suhu karena cuaca yang 
terlalu panas sehingga sulit untuk 
melakukan mekanisme pendinginan.

Penderitanya dapat mengalami 
t u b u h  g e m e t a r,  t u b u h  t i d a k  
mengeluarkan keringat, kebingungan 
hingga pingsan atau koma.

Risiko lainnya adalah terkena 
pneumonia atau radang paru-paru, 
serangan jantung serta kehilangan 
memori (demensia).

Maka dari itu, Ngabila menjelaskan 
p e m e r i n t a h  b e r u p a y a  u n t u k  
melakukan tes kesehatan sebelum 
jamaah berangkat agar kondisi fisik 

Pelayanan Medik RSUD Tamansari itu.
J a m a a h  j u g a  d i a n j u r k a n  

melakukan senam peregangan dua 
jam sekali secara rutin, meminum 
segelas air per jam dan selalu memakai 
alat pelindung diri seperti topi, 
payung, kacamata hitam, masker, 
pakaian berwarna cerah, semprotan 
air, alas kaki, membawa paspor serta 
menggunakan gelang identitas 
dimanapun berada.

Sebelumnya, Kementerian Agama 
mengumumkan bahwa Indonesia tahun 
ini mendapat 221.000 kuota haji. 
Selain itu, Indonesia juga mendapat 
tambahan sebesar 20.000 kuota. 
Sehingga, total kuota haji Indonesia 
tahun ini berjumlah 241.000 orang.

Jumlah tersebut terdiri atas 
213.320 kuota jamaah calon haji 
reguler dan 27.680 kuota jamaah calon 
haji khusus (Antara)

yang bersangkutan dipastikan sehat, 
layak terbang dan tidak terkena pe-
nyakit menular seperti tuberkulosis, 
pneumonia atau gagal jantung.

Tahun ini, katanya, pemerintah 
juga menyediakan pendamping lansia 
untuk memonitor kesehatan jamaah 
lansia dengan lebih ketat.

Di samping layanan yang diberikan 
oleh pemerintah, Ngabila meng-
anjurkan jamaah untuk menghindari 
risiko tersebut dengan mengikuti tiap 
anjuran teknis yang diarahkan oleh 
ketua regu hingga petugas kloter 
setiap waktu agar kesehatan tetap 
terjaga.

“Pastikan untuk saling peduli 
sesama jamaah untuk melaporkan 
kondisi kesehatan. Prinsip utama lebih 
baik mencegah daripada mengobati. 
Jangan terpisah dari rombongan, dan 
tidak malu bertanya,” kata Kepala Seksi 

5 RISIKO INI SERING TERJADI 

JAMAAH IBADAH HAJI
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SMARTPHONE MEWAH

Curved Screen dan Ultra Slim 
Design dengan baterai besar 
5500mAh, hingga teknologi 
lainnya telah kami inovasikan 
secara cermat untuk memberikan 
pengalaman penggunaan yang 
benar-benar luar biasa," tutup 
Fendy (Bisnis)

VIVO	 V30e resmi dirilis di pasar 
Indonesia pada hari Kamis 2 Mei 2024. 
Ponsel terbaru yang masuk keluarga 
V30 ini mengunggulkan desain mewah 
d a n  k a m e r a  b e l a k a n g  u n t u k  
kebutuhan konten penggunanya.

V30e membawa teknologi 3D 
Curved Screen dan Ultra Slim Design 
dengan baterai besar di kelasnya yaitu 
5500mAh.

Lebih lagi vivo V30e menjadi 
smartphone pertama pada seri Ve yang 
mengusung desain 3D Curved Screen. 
Keunggulan ini memastikan vivo V30e 
m e n j a d i  s m a r t p h o n e  y a n g  
memberikan tampilan premium, dan 
nyaman digenggam karena desain 
tipisnya.

Sela in  i tu ,  v ivo  V30e juga  
menghadirkan je jak  ni la i  dan 
kekayaan alam Tanah Air Indonesia 
lewat dua varian warna.

Ya k n i  v a r i a n  G i r i  M e r a h  
menampilkan warna yang terinspirasi 
dari bumi Indonesia, memper-
sembahkan representasi tanah dan 
pegunungan yang menjulang tinggi di 
negeri ini.

Sedangkan varian Banyu Biru 
terinspirasi oleh luasnya perairan di 
Indonesia, menghadirkan nuansa 
kesegaran dan kedamaian.

Sebuah bentuk representasi tanah 
dan air yang membentuk wilayah 
kepulauan Indonesia dari Sabang 
sampai Merauke.

Pengembangan varian warna ini 
juga sebagai bentuk komitmen vivo 
untuk memberikan variasi warna 
d a l a m  ke h i d u p a n  s e h a r i - h a r i  
pengguna, sekaligus juga ingin 
m e n d e k a t k a n  d i r i  k e p a d a  
keanekaragaman budaya Indonesia.

“Dengan menghadirkan dua varian 
warna Giri Merah dan Banyu Biru pada 
desain vivo V30e, kami tidak hanya 
s e k a d a r  m e m p e r k aya  p i l i h a n  

pengguna namun juga merayakan 
keindahan Tanah Air Indonesia di 
setiap langkah dan inovasi produk 
yang kami tawarkan kepada pengguna 
kami. Melalui kedua warna ini, kami 
berharap pengguna dapat merasakan 
kedalaman warisan budaya Indonesia 
dan merasa lebih terhubung dengan 
kekayaan Tanah Air yang selalu kita 
banggakan,” kata Fendy Tanjaya, 
Product Manager vivo Indonesia 
dalam siaran pers.

Kemudian dari segi kameranya, 
vivo V30e memiliki fitur All New 
Aura Light Portrait dengan 2X 
Professional Portrait Mode untuk 
hasil potret yang lebih memukau.

Ponsel ini juga miliki rounded 
camera module yang stylish. 
D i s e m a t k a n  p u l a  S o n y  
IMX882untuk Main Camera,  
sehingga hasil foto lebih jernih dan 
tajam.

Ada juga fitur Tough Body 
A r m o r  y a n g  m e m b e r i k a n  
perlindungan ekstra serta Water 
Wet Display yang membuat 
smartphone ini dapat tetap 
berfungsi dengan baik ketika 
digunakan dalam kondisi tangan 
basah.

Berkat IP64 Dust & Water 
Resistance, vivo V30e juga siap 
menjadi teman setia dalam setiap 
petualangan gaya hidup pengguna.

Vivo V30e memiliki layar 6.78-
inch FHD+120Hz AMOLED yang 
akan memanjakan penggunanya 
dengan visual yang mendalam dan 
jernih.

“Desain vivo V30e adalah bukti 
d a r i  d e d i k a s i  k a m i  u n t u k  
menciptakan smartphone yang 
tidak hanya memenuhi tetapi 
melampaui harapan pengguna 
kami. Setiap elemen dari vivo V30e, 
mulai dari varian warna, 3D 

VIVO V30E
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PEMERINTAH Arab Saudi melalui 
Saudi Tourism Authority (STA) atau 
Otoritas Pariwisata Arab Saudi 
memperkenalkan serangkaian inisiatif 
yang bertujuan untuk menjadikan 
negaranya sebagai destinasi yang 
aman, mudah diakses, dan menarik 
bagi semua wisatawan dari Indonesia.

Arab Saudi merupakan negeri 
tempat sejarah, tradisi, dan keindahan 
alam yang menyatu dalam sebuah 
permadani pengalaman yang tak 
terlupakan.

Laman Hindustan Times pada 
Sabtu (24/3), merekomendasikan 
lima destinasi teratas di Saudi yang 
bisa anda kunjungi untuk mendapat 
beragam pengalaman.

1.	Private	tour	kereta	kuda	di	Hegra
Situs Warisan Dunia UNESCO 

pertama di Saudi, Hegra adalah tujuan 
ideal bagi pecinta alam dan penggemar 
ekowisata. Meliputi 52 hektar, 
destinasi ini menampilkan 131 makam 
menakjubkan dan formasi batuan 
yang tak terhitung jumlahnya.

2.	Pengalaman	musim	dingin	di	
Arab	Saudi

W i l a y a h  u t a r a  d i  S a u d i  
memungkinkan pengunjung untuk 

menikmati pemandangan semak-
semak beku dan puncak gunung yang 
diselimuti salju sambil menyaksikan 
u n t a - u n t a  b e r j a l a n  m e l e w a t i  
kesibukan musim dingin yang ajaib.

Rayakan debu musiman seperti 
p e n d u d u k  s e t e m p a t  d e n g a n  
berkendara ke barat laut Tabuk atau 
menaiki unta Arab untuk pengalaman 
cuaca musim dingin yang tidak akan 
Anda lupakan. Kemudian, pilihlah dari 
beragam aktivitas musiman lainnya, 
termasuk hiking, berkemah, dan naik 
kereta luncur.

3.	Gunung	Al	Qarah
Te r l e t a k  h a n y a  2 5  m e n i t  

berkendara ke timur dari Al Hofuf 
menuju Taman Nasional Al Ahsa 
adalah desa Al Qarah beserta 
gunungnya. Di puncak Gunung Al 
Qarah yang menakjubkan, penafsiran 
bahasa Arab terhadap nama-nama 
tempat di dekatnya mempunyai arti 
yang sangat penting.

A l  A h s a ,  s e b u t a n  u n t u k  
kegubernuran, berarti 'sungai yang 
mengalir', sedangkan Hofuf, kota 
utama, berarti 'angin bersiul'. Puncak 
ini berada di ketinggian 75 meter dari 
permukaan jalan dan 205 meter di 
atas permukaan laut, namun untuk 

m e n c a p a i  p u n c a k n y a  t i d a k  
memerlukan usaha yang signifikan, 
menawarkan pemandangan 360 
derajat Al Ahsa yang tak tertandingi.

Yang membuat  pengunjung 
terkesima bukan hanya pemandangan 
dari puncak gunung, tapi juga gua-gua 
m i s t i s n y a .  G u a - g u a  t e r s e b u t  
merupakan hasil dari Gunung Al Qarah 
yang terletak di perbatasan timur 
d a t a r a n  t i n g g i  S h a d q a m ,  
menghubungkan ke Kuwait dan Irak di 
utara dan gurun Rub Al Khali di 
selatan.

4.	Menjelajahi	sejarah	Saudi	
di	Diriyah

Terletak di distrik bersejarah 
Diriyah adalah Bujairi Terrace, tujuan 
bersantap mewah premium dengan 
kurasi 20 restoran dan kafe 
indah yang menghadap ke 
S i t u s  W a r i s a n  D u n i a  
UNESCO, Al-Turaif, tempat 
kelahiran Saudi.

5.	Melihat	tepi	Laut	Merah
Laut Merah terkenal 

dengan bentang alamnya 
yang asri dengan sistem 
t e r u m b u  k a r a n g  
p e n g h a l a n g  t e r b e s a r  

keempat di dunia, 90 pulau yang belum 
terjamah, pegunungan, dan hutan 
bakau, semuanya di satu tempat. Ini 
a d a l a h  t u j u a n  te r p a d u  u n t u k  
p e t u a l a n g a n ,  h i b u r a n ,  d a n  
pengalaman unik yang memperkaya.

S e s e o r a n g  j u g a  m e n d a p a t  
kesempatan untuk melihat penyu, 
gurita ,  dan ikan langka serta  
menikmati aktivitas air termasuk 
snorkeling, selam scuba, kayak, dan 
berperahu pesiar.

Laut Merah memang merupakan 
tempat  yang sempurna untuk 
ekspedis i  scuba diving  untuk 
menjelajahi bangkai kapal dan lokasi 
penemuan di dekatnya. Orang dewasa 
juga dapat melakukan flyboard 
m e l a w a n  i n d a h n y a  m a t a h a r i  
terbenam di Laut Merah (Antara)

ARAB SAUDI UNDANG WISATAWAN 
JELAJAHI PERJALANAN KEAGAMAAN
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WAKIL Ketua Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) Nurul Ghufron menge-
klaim, keputusannya menggugat 
Dewan Pengawas (Dewas) KPK ke 
Pengadilan Tata Usaha Negara (PTUN) 
b u k a n l a h  b e n t u k  p e r l awa n a n , 
melainkan pembelaan. Ghufron meng-
gugat Dewas KPK ke PTUN hingga 
mengajukan judicial  review ke 
Mahkamah Agung (MA) menyangkut 
proses dugaan pelanggaran etik 
p e nya l a h g u n a a n  we we n a n g  ke 
pejabat Kementerian Pertanian 
(Kementan).

“Proses gugatan saya ke PTUN ini 
juga bukan perlawanan, bukan, tapi 
pembelaan diri,” kata Ghufron saat 
ditemui awak media di Gedung Merah 
Putih KPK, Jakarta, Kamis (2/4/2024). 

Gugatan yang sedang diproses 
oleh MA itu menjadi salah satu alasan 
Ghufron sengaja tidak menghadiri 
sidang perdana kasus pelanggaran 
etiknya yang digelar Dewas KPK hari 
ini. 

Ghufron menjelaskan, ia tengah 
mengajukan uji materi ( judicial 
review) Peraturan Dewas (Perdewas) 
KPK Nomor 3 dan 4 tahun 2021 ke MA 
supaya pasal yang mengatur terkait 
pemeriksaan sidang etik dalam 
Perdewas tersebut ditinjau kembali. 
Menurut dia, berdasarkan Pasal 55 
U n d a n g - U n d a n g  M a h k a m a h 
Konstitusi (MK), ketika suatu norma 
sedang diuji maka turunan norma 
tersebut juga ditunda. 

“Saya meminta penundaan karena 
memang saya sedang mengajukan 
gugatan terhadap keabsahan forum 
pemeriksaan sidang etik dimaksud,” 
tutur Ghufron. 

Selain itu, Ghufron juga menilai 
perkara etik terkait komunikasi 
dengan pejabat Kementan yang 
menjeratnya tidak bisa disidangkan 
oleh Dewas karena materinya sudah 
kedaluwarsa. Baca berita tanpa iklan. 

Ia mengungkapkan, komunikasi-
nya dengan pihak Kementan me-
nyangkut mutasi pegawai ke daerah 
karena perlu hidup bersama istri dan 
anaknya pada Maret 2022, sedangkan 
komunikasi itu baru dilaporkan ke 
Dewas KPK pada Desember 2023. 

Ghufron pun mengingatkan, Pasal 
23 Perdewas KPK Nomor 4 Tahun 
2021 menyebut peristiwa memiliki 
masa kedaluwarsa 1 tahun. “Atas 
peristiwa tanggal 15 Maret 2022, 15 
Maret 2022 satu tahun kemudian 
berarti berapa? 16 Maret 2023, sudah 
expired atau kedaluwarsa,” kata dia. 

Dalam perkara etik yang men-
jeratnya, Ghufron diduga mengguna-
kan pengaruhnya untuk memutasi 
pegawai di Kementan berinisial ADM. 
Menurut Ghufron, peristiwa yang 
menjadi objek laporan etik itu terjadi 
pada Maret 2022. Saat itu terdapat 
pegawai Kementan berinisial ADM 
yang sudah mengajukan mutasi 
namun belum juga dikabulkan meski 
sudah sesuai ketentuan. Ia ingin 
tinggal bersama suami dan anaknya 
yang masih balita di Malang. 

Ghufron kemudian mengaku 
mengingatkan pihak Kementan bahwa 
secara aturan permohonan tersebut 
bisa dikabulkan. “Saya tidak ada 

penekanan dan tidak ada apa-apa,” 
kata Ghufron saat ditemui awak 
media di Gedung KPK lama, Jakarta 
Selatan. 

Menurut Ghufron, karena terjadi 
pada 2022, kasus itu seharusnya 
sudah kedaluwarsa karena baru 
dilaporkan pada 2023. Oleh Karena 
itu, ia kini menempuh jalur hukum di 
Pengadilan Tata Usaha Negara 
(PTUN) DKI Jakarta. 

Dijadwal	Ulang	14	Mei
Di sisi lain, Dewas KPK menunda 

sidang etik kasus penyalahgunaan 
wewenang yang dilakukan Wakil 
Ketua KPK Nurul Ghufron. Dewas 
menjadwalkan ulang pemeriksaan 
Ghufron pada 14 Mei 2024.

"Sidang ditunda tanggal 14 Mei 
2024," kata anggota Dewas KPK 
Syamsuddin Haris kepada wartawan, 
Kamis (2/5/2024).

Haris menegaskan jika Ghufron 
tak hadir pada panggilan kedua, 
sidang etik tetap akan dilanjutkan. 
"Jika panggilan kedua nanti tidak 
hadir juga maka sidang etik tetap 
dilanjutkan," sebutnya.

Sebelumnya, Dewan Pengawas 
(Dewas) KPK dijadwalkan menggelar 
s idang et ik  kasus i tu  hari  ini . 
Pemeriksaan dijadwalkan pukul 
09.30 WIB."Sidang sesuai jadwal, 
Kamis 2 Mei jam 09.30 WIB," kata 
anggota Dewas KPK Syamsuddin 
H a r i s  s a a t  d i h u b u n g i ,  R a b u 
(1/5/2024) malam.

Ghufron sejatinya diadukan 
bersama dengan Wakil Ketua KPK 
Alexander Marwata. Namun, dugaan 
pelanggaran etik rekan kerjanya itu 
tidak bisa dibuktikan untuk masuk ke 
ranah persidangan etik.

Aktivis dan pengamat antikorupsi 
turut menanggapi fenomena seteru di 
internal Komisi Pemberantasan 
Ko r u p s i  a t a u  K P K  ya n g  te j a d i 
belakangan.

Diketahui, Ghufron juga me-
laporkan  Albertina Ho. Ini bermula 
ketika Dewas KPK menangani kasus 
laporan dugaan pelanggaran etik yang 
dilakukan mantan jaksa KPK inisial TI. 
Jaksa TI dilaporkan ke Dewas KPK 
atas dugaan memeras saksi sebesar 
Rp 3 miliar. Albertina Ho, selaku 
Anggota Dewas KPK kemudian 
menelusuri laporan tersebut.

Dalam menjalankan tugasnya, 
Albertina lalu berkoordinasi dengan 
P u s a t  Pe l a p o ra n  d a n  A n a l i s i s 
Transaksi Keuangan (PPATK) untuk 

melihat riwayat transaksi jaksa TI. 
Namun langkah Albertina itu dinilai 
Ghufron sebagai tindakan menyalahi 
w e w e n a n g n y a .  G h u f r o n  p u n 
melaporkan Albertina ke Dewas KPK.

“Padahal Dewas sebagai lembaga 
pengawasan KPK, bukan penegak 
hukum dan bukan dalam proses 
penegakan hukum (bukan penyidik). 
Karenanya tak berwenang meminta 
analisa transaksi keuangan tersebut,” 
kata Nurul Ghufron.

Ketua IM57+ Institute Praswad 
Nugraha menduga Nurul Ghufron 
punya motif lain dalam pelaporan 
terhadap Albertina Ho. Wakil Ketua 
KPK itu ditudingnya menggunakan 
skema seolah terjadi pelanggaran 
kode etik di Dewas KPK padahal, kata 
dia, Dewas KOK memiliki wewenang 
penuh untuk mencari bukti

“Menggunakan skema seolah-olah 
telah terjadi pelanggaran kode etik 
oleh Dewas KPK. Perlu ditegaskan 
b a h w a  D e w a s  K P K  m e m i l i k i 
wewenang penuh untuk mencari 
b u k t i ,”  k a t a  P r a s w a d  m e l a l u i 
keterangan tertulis.

Praswad menjelaskan, Dewas KPK 
adalah bagian dari lembaga penegak 
hukum dan merupakan satu kesatuan 
utuh bagian dari KPK yang tidak 
terpisahkan sebagaimana di atur di 
dalam UU KPK Nomor 19 Tahun 2019. 
Bahkan, kata Praswad, temuan Dewas 
KPK dapat ditindaklanjuti menjadi 
proses penyelidikan pada proses 
penegakan hukum.

“Albertina Ho meminta analisis 
transaksi keuangan eks Jaksa KPK 
yang diduga melakukan pemerasan 
k e p a d a  s a k s i  y a n g  i a  t a n g a n i 
merupakan kewenangan mutlak 
Dewas KPK dalam rangka pembuktian 
pelanggaran kode etik. Tentunya 
PPATK akan memiliki pertimbangan 
dalam menindaklanjuti permintaan 
tersebut,” katanya.

Tindakan Ghufron yang seharus-
nya mendukung pembongkaran kasus 
korupsi, pun dipertanyakan. Sebab dia 
malah memosisikan diri seakan 
menjadi pembela yang menolak 
pengungkapan kasus korupsi. Sebab 
itu perlu ditelisik motif dan ketakutan 
apa yang disembunyikan Ghufron 
dalam pembongkaran kasus ini.

“Pelaporan Nurul Ghufron ini 
dapat dikatakan sebagai  upaya 
mengalihkan perhatian masyarakat 
dari dugaan pelanggaran kode etik 
penyalahgunaan wewenang yang 
dilakukan oleh dirinya sendiri,” 
ujarnya.(wid,rls,ist,ant/dya)

H A R I A N

TENTANG NURUL 

GHUFRON

Lahir di Sumenep, 22 September 1974

Pendidikan S1 di Fakultas Hukum 
Universitas Jember pada tahun 1997, S2 
hukum Universitas Airlangga pada tahun 
2004, dan mendapatkan gelar Doktor pada 
tahun 2012 dari Universitas Padjajaran.

Karir sebagai Dekan Fakultas Hukum 
Universitas Jember. Ia adalah pegawai 
negeri sipil berpangkat IV-A.

Pada tanggal 20 Desember 2019, Nurul 
Ghufron resmi dilantik oleh Presiden RI 
Joko Widodo, dan menjabat sebagai Wakil 
Ketua KPK periode 2019-2023.

HARTA NURUL 

GHUFRON

RP 15,40 MILIAR
TOTAL

Rp 13,9 miliar.
Tanah	&	bangunan

Rp 297 juta
Kendaraan	senilai

Rp 500 juta
Surat	berharga	senilai

Rp 1,4 miliar
Kas	dan	setara	kas	senilai

RP

3	Februari	2022	untuk	periodik	2021.

Rp 162 juta.
harta	bergerak	lainnya

Rp 174 juta.
Harta	lainnya

Rp1,086 miliar
UTANG

RP

RP

Jumlah Laporan Pengaduan Masyarakat yang 
Diterima Dewas KPK Menurut Jenisnya (2023)

8267

Pelanggaran	Etik Pelanggaran	Non	Etik
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Ground Check Mangrove Pantai 
Tlepuk Lumajang, Luas Lahan Capai 93,76 

LUMAJANG- Dinas Kelautan dan 
Perikanan (DKP) Jawa Timur melalui 
Cabang Dinas Kelautan dan Perikanan 
Kabupaten Situbondo melalui Seksi 
Konservasi Kelautan melaksanakan 
kegiatan ground check kondisi 
eksisting mangrove di Pantai Tlepuk 
D e s a  G o n d o r u s o  K a b u p a t e n 
Lumajang.  Kegiatan pada Rabu 
(6/3/2024) tersebut bertujuan untuk 
melihat kesesuaian hasil kegiatan 
pemetaan dengan kondisi eksisting. 

Berdasarkan hasil pengolahan 
data citra satelit Sentinel 2A periode 1 
J a n u a r i  –  3 1  D e s e m b e r  2 0 2 3 
didapatkan luasan area mangrove di 
Kabupaten Lumajang sebesar 93,76 

Ha.   Rinciannya 91,52 ha area 
mangrove dan 2,24 ha area potensial 
rehabilitasi.

"Sementara, indeks kesehatan 
mangrove (MHI) kategori buruk 43,30 
ha; kategori baik 23,48 ha; dan 
kategori sangat baik 24,74 ha," tulis 
laporan tersebut.

Menurut perhitungan stok karbon 
di area mangrove di Kabupaten 
Lumajang sebesar 29.4314,685065 
Ton C/Ha yang memiliki nilai ekonomi 
sebesar Rp 18.202.774.641,90. Selain 
itu, area mangrove di Kabupaten 
Lumajang mampu menyerap CO2 
sebesar 386.909,0417 Ton C/Ha. 

Area mangrove merupakan area 

yang sangat berharga dengan dengan 
banyak manfaat seperti sebagai pe-
nahan gelombang, penahan intrusi air 
laut, sebagai nurseri dan spawning ground 
ikan yang ada diwilayah pesisir.

"Mangrove yang tumbuh di Desa 
Gondoruso hanya satu jenis yaitu 
Sonneratia.Berdasarkan tracking area 
tidak ditemukan jenis mangrove lain 
pada umumnya seperti Rhizophora 
maupun Avicennia. Hal tersebut 
dimungkinkan substrat berpasir dan 
sering tergenang oleh air," lanjut 
laporan itu.

Selanjutnya Pantai Tlepuk yang 
berada di  Gondoruso memil iki 
vegetasi pantai yang didominasi oleh 

pandan laut, ketapang, dan akasia. 
Berdasarkan hasil di lapang dan 
diskusi bersama Cabdin KP Situbondo 
dapat diberikan saran atau masukan 
untuk bisa melakukan kegiatan 
penanaman cemara laut ataupun 
mangrove jenis lain serta harus 
menyesuaikan substrat.

Laporan juga mengatakan, 'Hasil 
penanaman vegetasi pantai dapat 
memberikan manfaat untuk mitigasi 
bencana seperti mengurangi kekuatan 
angin dari wilayah pesisir serta dapat 
dimanfaatkan untuk ekowisata 
d iw i l aya h  p e s i s i r   ya n g  d a p a t 
memberikan nilai tambah untuk 
masyarakat."(ADV)

Cabang Dinas Kelautan dan Perikanan Kabupaten Situbondo 

Tim	dari	Cabang	Dinas	Kelautan	dan	Perikanan	Kabupaten	Situbondo	melalui	Seksi	Konservasi	Kelautan	saat	melakukan	ground	check	kondisi	eksisting	mangrove	di	Pantai	Tlepuk	Desa	Gondoruso	Kabupaten	Lumajang,	Rabu	(6/3/2024).

Cuaca Ekstrem Landa Dunia

Madinah Banjir Hebat, India Terpanggang Panas Dahsyat

JAKARTA-Kondisi cuaca yang ekstrem 
melanda negara-negara di dunia. 
Badai dan hujan yang luar biasa 
membuat  Madinah terendam banjir. 
Sementara, di India kebalikannya yaitu 
mengalami panas ekstrem. Suhu 
tercatat mencapai 42 derajat Celsius.

Setidaknya dua orang tewas di 
negara bagian Kerala, India Selatan, 
diduga karena serangan suhu panas. 
Dikutip dari media setempat, Kamis 
(2/5/2024) negara tersebut harus 
berjuang melawan musim panas yang 
terik yang memperlihatkan suhu 
melonjak ke tingkat tertinggi.

“Hingga saat ini ,  kami telah 
menerima laporan-laporan insiden 
terkait suhu panas kira-kira menimpa 
450 orang. Ada laporan-laporan di 
media terkait beberapa korban jiwa 
tetapi belum dilaporkan secara resmi 

kepada kami. Harus ada pemeriksaan 
dan pengesahan oleh departemen 
kesehatan bahwa, iya, kasus ini 
dikonfirmasi sebagai kematian terkait 
s u h u  p a n a s , ”  k a t a  p e j a b a t 
penanggulangan bencana negara 
bagian Kerala, Shekhar Kuriakose.

Pa ra  i l m uwa n   m e n ga t a ka n  
perubahan iklim berkontribusi untuk 
gelombang panas yang lebih sering, 
lebih parah dan lebih panjang selama 
bulan-bulan musim panas.

Kondisi serupa melanda Filipina. 
Ribuan sekolah di seluruh Filipina, 
termasuk di wilayah Ibu Kota Metro 
Manila, telah menangguhkan kegiatan 
belajar-mengajar. Setengah dari 82 
provinsi di negara ini mengalami 
kekeringan, dan hampir 31 provinsi 
lainnya menghadapi musim kemarau 
atau kondisi kering.

Kondisi berbeda terjadi di Timur 
Tengah. Hujan lebat disertai petir selama 
lebih dari 24 jam di Arab Saudi meng-
akibatkan salah satu titik di Madinah 
terendam. Penutupan jalan pun dilaku- 
kan dan sejumlah sekolah dialihkan ke 
pembelajaran jarak jauh karena badai 
dan hujan yang luar biasa.

Kegubernuran Al Eis menjadi 
wilayah di Madinah yang mengalami 
kebanjiran parah imbas cuaca buruk 
yang melanda di Arab Saudi. Peristiwa 
t e r s e b u t  t e r j a d i  p a d a  S e n i n 
(29/4/2024) hingga menyebabkan 
aliran lembah sungai meluap dan 
akses jalan terganggu.

K a m i s  ( 2 / 5 / 2 0 2 4 ) ,  m e l a l u i 
laporan video media lokal MSDAR 
News menunjukkan kondisi salah satu 
titik di Kegubernuran Al Eis yang 
t e r d a m p a k  p a r a h .  S e b a g i a n 

wilayahnya terendam banjir hingga 
merendam sejumlah mobil.

Sementara  i tu ,  berdasarkan 
laporan koresponden Al Ekhbariya TV, 
aliran lembah sungai di Kegubernuran 
Al Eis terlihat deras hingga membawa 
sejumlah serpihan puing kerusakan 
akibat banjir. Aliran air berwarna 
coklat pekat tersebut pun memasuki 
wilayah pertokoan dan pemukiman.

Direktorat Jenderal Pertahanan 
Sipil Arab Saudi pada telah menge-
luarkan peringatan dan instruksi 
keselamatan sebagai  persiapan 
menghadapi hujan lebat dan badai 
petir yang lebih besar. "Badai petir 
akan terus terjadi di sebagian besar 
wilayah Kerajaan mulai besok, Senin 
hingga Jumat depan," tulis Direktorat 
dalam unggahannya di X pada 29 April 
2024. (afp,cna, ist,wid/dya)


